

Récit Jean 2, 1-12 insérant des questions et des interprétations

Ce récit, pour les adultes, introduit le contexte précédent le récit de Cana dans l'Évangile de Jean et un questionnement. Il cherche à éveiller l'attention pour dépasser une première lecture anecdotique. Il s'agira ensuite de prendre le temps de lire le texte, de comparer et de se demander vers quelle interprétation le conteur veut conduire. Chacun pourra dire ses questions et ses propres interprétations.

Le troisième jour. Troisième jour ? Mon récit dans l'Évangile de Jean se passe le troisième jour. Comme le 3^{ème} jour de la résurrection. Est-ce un hasard ? Jean va-t-il nous raconter la résurrection de Jésus ? Une apparition de Jésus ? 3^{ème} jour après quoi ?

Si on regarde les récits précédents, Jean a écrit un grand prologue, un grand récit théologique disant 'le Verbe s'est fait chair', annonçant l'Incarnation. Puis il raconte l'histoire de Jean-Baptiste qui annonce un messie venant après lui, et l'appel des disciples. Voilà que l'on trouve 3 fois l'expression « le lendemain » (v 29-35-43). Si l'on compte bien, ce troisième jour est donc en fait un 7^{ème} jour, qui nous évoque le 7^{ème} jour de la création où Dieu se reposa. 3^{ème} jour, jour de résurrection, ou 7^{ème} jour, jour du Salut ?

Il y eut des noces à Cana de Galilée, des noces et pas de mariée ! Elle est absente tout au long du récit.

Et la mère de Jésus y était. Jésus aussi fut invité à ces noces, ainsi que ses disciples.

Marie a la 1^{ère} place ; c'est elle l'invitée d'honneur. Mais elle n'est pas nommée. Elle est la mère. Pourquoi Jésus n'est-il cité qu'en second ? Marie va-t-elle mettre au monde une deuxième fois ?

Or il n'y avait plus de vin, car le vin des noces était épuisé. La mère de Jésus lui dit : "Ils n'ont pas de vin." Littéralement, « pas » de vin.

Marie voit le manque ; quel manque ? Celui du vin de noces. Inouï ! Dans la tradition orientale, le vin doit couler à flots le jour des noces. Quel est donc ce vin, cet autre vin qui manque ? Serait-ce un autre vin ?

Jésus lui dit : "Femme, qu'y a t il entre toi et moi ? Mon heure n'est pas encore arrivée."

Jésus ne s'adresse pas à sa mère comme un fils attentif l'aurait fait.

Il s'adresse à La Femme. Serait-ce la figure de Eve ? La mère de tous les vivants ?

Et quelle est cette heure qui n'est pas arrivée ?

Sa mère dit aux servants : "Tout ce qu'il vous dira, faites-le."

C'est la mère cette fois, la mère qui s'adresse aux servants et pour leur dire : *tout ce qu'il vous dira, faites-les*. Seront-ils prêts, sommes-nous prêts à faire ce que dit Jésus ? Comme lorsque Moïse descend du Sinaï avec les 10 paroles, le peuple a dit : *tout ce que le Seigneur a dit, nous le ferons*.

On peut chanter ensemble :

Ce que tu as dit, ce que tu as fait, moi je le connais, moi je l'ai compris, pour chacun de nous Seigneur, tu veux le bonheur, tu veux le bonheur.

Or il y avait là six jarres de pierre, destinées aux purifications des Juifs, et contenant chacune deux ou trois mesures, environ 100 litres.

Pourquoi des jarres, jarres servant aux ablutions rituelles avant le repas, des jarres de pierre, pourquoi six et non sept, pourquoi tant d'eau, pourquoi de l'eau de purification ?

Jésus leur dit : "Remplissez d'eau ces jarres." Ils les remplirent jusqu'au bord.

Il leur dit : "Puisse maintenant et portez-en au maître du repas." Ils lui en portèrent.

Remplissez... puisiez... et portez ! Remplissez jusqu'à ce que cela déborde, puisiez, portez ! (*Mettre bien en valeur ces trois verbes par des gestes*). Ses trois gestes seraient-ils des attitudes spirituelles ?

S'emplir de la Parole ! Puiser pour en vivre ! La porter aux autres !

Lorsque le maître du repas eut goûté l'eau changée en vin - et il ne savait pas d'où il venait, tandis que les servants le savaient, eux qui avaient puisé l'eau -

Les serviteurs ont vu. Eux, ils ont rempli, ils ont puisé, ils ont porté. Ils savent ! Serait-il plus grands que le maître ?

Le maître du repas appelle le marié et lui dit : "Tout homme sert d'abord le bon vin et, quand les gens sont ivres, le moins bon. Toi, tu as gardé le bon vin jusqu'à présent !"

Le bon vin est servi à la fin. Quelle fin ? Quel est ce vin qui sera servi à la fin ?

Serait-ce un vin d'alliance ? d'une nouvelle Alliance.

Tel fut le premier des signes de Jésus, il l'accomplit à Cana de Galilée et il manifesta sa gloire et ses disciples crurent en lui. Après quoi, il descendit à Capharnaüm, lui, ainsi que sa mère et ses frères et ses disciples, et ils n'y demeurèrent que peu de jours.